



Nomos

Fördern statt überfordern – Warum Wissenschaftskooperationen gesellschaftsrechtliche Unterstützung benötigen



Grundlagen einer Collaborative Research Governance

Rechtliche Gestaltungsanforderungen an die
Organisation kooperativer Forschung

Von Dr. Lennart Göbel

2021, 329 S., geb., 86,- €

ISBN 978-3-8487-7749-5

(Heidelberger Schriften
zum Wirtschaftsrecht und Europarecht, Bd. 101)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7749-5

Die Arbeit skizziert eine Organisationsform für Forschungs-kooperationen und will damit zur Schaffung rechtlicher Infrastrukturen im Wissenschaftsbereich beitragen. Ausgehend von der Feststellung, dass die gesellschaftsrechtlichen Handlungsformen nicht auf wissenschaftlichen Erkenntnisgewinn zugeschnitten sind, wird der Corporate-Governance-Ansatz fortentwickelt zur Collaborative

Research Governance, um die wissenschaftliche Aufgabenstellung und die kooperative Zielfunktion rechtlich abzubilden. Dies macht eine in wissenschaftsrelevanten Fragen autonome Leitung und die Teilhabe der WissenschaftlerInnen am Kooperationsgeschehen erforderlich. Beides folgt aus dem verfassungsrechtlichen Gebot wissenschaftsadäquater Organisationsstrukturen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Collaborative Research in Germany – Why Legal Support is Overdue and What Corporate Law Can Do About it



Grundlagen einer Collaborative Research Governance

Rechtliche Gestaltungsanforderungen an die
Organisation kooperativer Forschung

By Dr. Lennart Göbel

2021, 329 pp., hc., € 86.00

ISBN 978-3-8487-7749-5

(Heidelberger Schriften
zum Wirtschaftsrecht und Europarecht, vol. 101)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7749-5

This volume outlines an organisational form for research collaborations and thus aims to contribute to the development of enabling law in the scientific field. Since Corporate Governance is tailored to businesses rather than research activities, the author develops a Collaborative Research Governance approach in order to legally reflect on both the scientific task and the cooperative objective of

the association. Consequently, the organisational design adheres to the fundamental requirement of scientific adequacy. The author argues that it is therefore necessary to establish an autonomous scientific management and to ensure every researcher's participation in the development of the cooperation.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary